



EDITORIAL

Lic. Andrés Brusco

Lic. Andrés Brusco.
// Licenciado en Kinesiología y Fisiatría (UBA)
// Ex residente Hospital Parmenio Piñero

andrebrusco@hotmail.com ✉
@andresbrusco 📧

Ser pasante en 2024... ¿Hacia dónde vamos?

La inserción en el ámbito laboral es una etapa crucial en la formación de todo profesional de la salud. En el caso de los estudiantes de kinesiología en Argentina, las pasantías representan una piedra angular para la aplicación práctica de los conocimientos adquiridos en las aulas universitarias. Este periodo de inmersión clínica no sólo complementa la educación teórica, sino que también prepara a los futuros kinesiólogos para los desafíos y las demandas del mundo real.

El concepto de pasantías o prácticas profesionales en kinesiología ha ido evolucionando a lo largo del tiempo en respuesta a las necesidades cambiantes tanto de la educación como de la práctica clínica.

Con el desarrollo de la kinesiología como profesión:
A finales del siglo XIX y principios del siglo XX, la misma comenzó a emerger como una disciplina formalizada con la creación de escuelas y programas de formación. A medida que la profesión se fue desarrollando, la necesidad de experiencias prácticas, para complementar la teoría se volvió evidente. Los programas educativos empezaron a incorporar periodos de prácticas clínicas para que los estudiantes aplicarán sus conocimientos en entornos reales, por lo que las instituciones educativas y los programas de kinesiología se esforzaron por proporcionar pasantías estructuradas y supervisadas.

Las prácticas profesionales son beneficiosas tanto para los kinesiólogos recientemente graduados como para las instituciones públicas y privadas que reciben a los pasantes, ya que permiten a los recientes profesionales con escasa experiencia aplicar y consolidar sus conocimientos, adquirir habilidades prácticas,

establecer contactos y explorar posibles trayectorias profesionales. A su vez, los experimentados formadores tienen la oportunidad de evaluar el desempeño de sus pasantes y contribuir al desarrollo de la próxima generación de profesionales en su campo.

En la actualidad con el avance e Integración de tecnología y metodologías avanzadas, la disciplina ha incorporado nuevas herramientas y tecnologías en la práctica clínica. Las pasantías ahora incluyen experiencias en entornos donde se utilizan tecnologías avanzadas tanto para el diagnóstico como para el tratamiento de los pacientes.

En general, el marco histórico de las pasantías en nuestra disciplina refleja la evolución de la profesión y la comprensión de la importancia de combinar la teoría con la práctica para formar profesionales competentes y bien preparados. La kinesiología del deporte en nuestro país no está ajena a estas transformaciones globales permitiéndonos a los que formamos parte de la **AKD** aportar desde nuestro lugar para que los profesionales que están dando sus primeros pasos en la actividad asistencial puedan rodearse de personas e instituciones comprometidos con la educación y la docencia.

A todos los kinesiólogos recientemente graduados, con el deseo de generar nuevos vínculos y conocimientos, los invitamos a que se asocien a la **AKD**, y que consulten por las pasantías 2024 para comenzar a dar sus primeros pasos junto a kinesiólogos y kinesiólogas capacitados para brindarle su máximo apoyo, orientación y experiencia educativa durante el proceso de aprendizaje.